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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 13 de junho de 2023 

 

Aos 13 (treze) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo, e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 30 (trinta) de maio à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum reparo ou 

alteração a fazer à mesma, ao que foi respondido que não. Posta, então, esta ata a votação, 

foi aprovada por UNANIMIDADE. -------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente solicitou permissão aos senhores vereadores para 

introduzir mais um ponto na Ordem de Trabalhos, sendo este um voto de pesar pelo 

falecimento do senhor André Rebelo, da Freguesia de Vilar da Veiga, que ocorreu no dia 

12 (doze) de junho. Havendo pleno acolhimento à proposta, este ponto foi inscrito com o 

número 17º (décimo sétimo). ----------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente perguntou, depois, aos senhores vereadores se pretendiam usar da 

palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município. Assim disse: --------------------------------- 

- A Câmara Municipal de Santo Tirso iniciou, já há bastante tempo, o processo para 

consolidação do traçado dos caminhos de S. Rosendo, tendo solicitado uma reunião aos 

parceiros, sendo esta Câmara Municipal um deles, para apresentar a proposta de Protocolo 

de Cooperação entre os Municípios, bem como o estudo e análise da sinalética do 

percurso. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esta reunião está prevista para dia 3 (três) ou 5 (cinco) de julho, conforme a 

disponibilidade dos participantes, tendo o senhor Presidente indicado a senhora 
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Vereadora Ana Araújo para, conjuntamente com o Chefe da Divisão da Cultura e 

Turismo, Cristóvão Carvalho, representarem a Câmara Municipal. -------------------------- 

 

- No dia 1 (um) de junho, Dia Mundial da Criança, para comemoração deste dia foram 

colocados insufláveis em cada estabelecimento de ensino, ficando à disposição das 

crianças durante todo o dia. Esta atividade foi desenvolvida pelo Município em parceria 

com a CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) de Terras de Bouro, tendo sido 

oferecida, por parte da Caixa de Crédito Agrícola Mútuo de Terras de Bouro e Vila Verde, 

uma lembrança a cada criança, como forma de assinalar os seus noventas anos de 

existência. Também foram distribuídos lanches e guloseimas pelas crianças do pré-

escolar e do primeiro ciclo, tendo a empresa LIBARGEL oferecido gelados a todos os 

alunos do Agrupamento de Escolas e às crianças das IPSS´s de Souto, Vilar da Veiga, 

Moimenta e Valdosende. --------------------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 4 (quatro) de junho foi levada a cabo a décima edição da prova velocipédica 

Reconco Gerês Granfondo, que congregou mais de um milhar de ciclistas. Esta iniciativa 

contou com o apoio do Município de Terras de Bouro, cujo relatório será apresentado na 

próxima reunião. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 5 (cinco) de junho decorreu no Salão Nobre dos Paços do Concelho a assinatura 

do contrato da empreitada Mais Eficiência Energética, no Edifício Municipal cedido à 

Delegação de Terras de Bouro da Cruz Vermelha Portuguesa. Esta obra foi adjudicada à 

empresa José Firmino da Silva Ferreira, Ld.ª e representa um investimento de 40.527,80 

€ (quarenta mil, quinhentos e vinte e sete euros e oitenta cêntimos). ------------------------- 

 

- No dia 14 (catorze) de junho irá realizar-se a segunda reunião da Comissão de 

Acompanhamento e Monitorização da Implementação e Desenvolvimento do Quadro de 

Competências na Área da Educação do Município de Terras de Bouro. Integra essa 

comissão a Dra. Ana Genoveva, Vereadora da Educação, a Sra. Prof Virgínia Gomes, 

Diretora do AETB e o Dr. João Luís Lobo, Delegado Regional de Educação do Norte. 

Essa Comissão é coadjuva pelos seguintes técnicos: Dr. Cristóvão Carvalho, Chefe da 

Divisão da Educação; Dr. Paulo Antunes, Chefe da Divisão Administrativa e Financeira 

e a Dra. Elisabete Maia, Chefe dos Serviços Administrativos do AETB. -------------------- 

O senhor Presidente alertou para que a afetação de recursos humanos obedeça aos rácios 

estabelecidos na transferência de competências, tendo referido que o número de alunos 

tem tendência de redução e é preciso que o quadro de pessoal fique estabilizado. Solicitou, 

também, que na reunião de acompanhamento seja considerada a afetação de um 

funcionário em Rio Caldo e outro em Terras de Bouro para tratar do jardim. -------------- 

- No próximo dia 17 (dezassete) de junho realizar-se-á a inauguração da Sala Polivalente 

de Terras de Bouro, uma obra há muito desejada e que agora se torna realidade. Nas 

cerimónias protocolares, para além da intervenção de boas-vindas do senhor Presidente, 

haverá dois momentos musicais, um concerto pela Banda de Música de Carvalheira e as 
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intervenções do senhor Presidente da CCDR-N, António Cunha, e do Eurodeputado, José 

Manuel Fernandes. No fim das cerimónias será descerrada uma placa de inauguração. --- 

 

- Também no dia 17 (dezassete) de junho o Grupo Desportivo de Valdosende fará, pelas 

18:00 (dezoito) horas, a inauguração do seu polidesportivo. Foi endereçado convite para 

“estarmos todos presentes, sendo necessário confirmar essa presença, uma vez que, após 

as cerimónias, haverá um jantar”. ----------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 18 (dezoito) de junho ocorrerá a Peregrinação do Arciprestado de Terras de 

Bouro ao Bom Jesus das Mós, na freguesia de Carvalheira. A senhora Presidente da Junta 

daquela Freguesia dirigiu um convite ao Executivo para estar presente nessa Peregrinação 

e num almoço que se lhe seguirá, pelo que, convirá dar uma resposta. ---------------------- 

 

- O funcionário Manuel Carvalho Fernandes passou à aposentação, tendo-lhe o senhor 

Presidente deixado um agradecimento por ter sido um trabalhador assíduo e que 

desempenhou com profissionalismo as suas funções. ------------------------------------------ 

 

- As imagens de São Bento da Porta Aberta que foram pintadas no âmbito do projeto 

denominado “Pintar o São Bento”, desenvolvido pelo CACI (Centro de Atividades e 

Capacitação para a Inclusão) do Centro Social da Paróquia de Souto, e que o Município 

adquiriu, serão usadas na exposição comemorativa do oitavo aniversário daquele CACI.  

 

- No dia 30 (trinta) de junho haverá uma cerimónia pública para entrega de Diplomas de 

Mérito a 84 (oitenta e quatro) alunos, sendo que 16 (dezasseis) são da Escola EB de Rio 

Caldo e 68 (sessenta e oito) são da Escola EBS de Terras de Bouro. ------------------------ 

Estas Bolsas de Mérito, no valor unitário de 100,00 € (cem euros), visam premiar os 

alunos com melhor desempenho no ano letivo de 2021-2022 (dois mil e vinte e um, dois 

mil e vinte e dois). ----------------------------------------------------------------------------------- 

A Bolsa de Mérito Escolar tem a parceria da SABSEG-Corretor de Seguros e a Caixa de 

Crédito Agrícola Mútuo, que celebra 90 anos de serviço. ------------------------------------- 

 

- Foi adjudicada a empreitada de pavimentação da E.N. 205-5 que, do Lugar de Paradela, 

na Freguesia de Valdosende, dá acesso à Barragem da Caniçada. Esta obra será executada 

pela empresa Cândido José Rodrigues, S.A., pelo valor de 61.407,07 € (sessenta e um 

mil, quatrocentos e sete euros e sete cêntimos). ------------------------------------------------- 

 

- No âmbito do programa “Informação e Comunicação em Saúde da USP-ACES Cávado 

II Gerês/Cabreira” o Município de Terras de Bouro fará a divulgação do folheto 

informativo que dá conta da população-alvo que poderá usufruir do cheque-dentista no 

ano letivo de 2022/2023. ---------------------------------------------------------------------------- 

Os cheques dentista são guias que dão acesso a um conjunto de cuidados de medicina 

dentária, abrangendo diversas áreas como prevenção, diagnóstico e tratamento. ----------- 
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-  Decorrendo até 2 (dois) de julho a 4ª edição da “Corrida para a Vida”, promovida pelo 

Núcleo Regional do Norte da Liga Portuguesa Contra o Cancro, o Município de Terras 

de Bouro fará esta divulgação informativa, para que cada pessoa possa escolher a 

atividade desportiva (caminhar, correr, nadar, pedalar, etc.) que pretende organizar ou 

participar, estando prevista a atribuição de prémios de Originalidade. ----------------------- 

 

- Irá realizar-se uma recolha de sangue no dia 21 (vinte e um) de junho, das 09:30 às 13:00 

horas, no Centro de Animação Turístico da Vila do Gerês, e no dia 22 (vinte e dois) de 

junho nos Serviços Educativos Municipais (antiga Escola Primária) de Terras de Bouro, 

das 9:30 às 13:00 horas. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores 

vereadores se queriam usar da palavra. A senhora Vereadora Ana Araújo tomou a palavra, 

tendo dito: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Durante o mês de julho, seis alunos da licenciatura e mestrado em Arqueologia da 

Universidade do Minho, sob a orientação de dois professores, irão realizar trabalhos de 

investigação arqueológica na zona de Terras de Bouro, concretamente no estudo e 

levantamento de aspetos relacionados com o traçado da Geira, assim como do 

povoamento associado à via romana. ------------------------------------------------------------- 

Este assunto ocupou longos períodos de investigação e prospeção do traçado da via, 

levantamento e localização de miliários, georreferenciação de sítios arqueológicos em 

todo o traçado da via romana desde Braga até à Portela do Homem, por parte dos docentes 

orientadores do estágio. ----------------------------------------------------------------------------- 

É intenção dos docentes retomar e aprofundar algumas destas temáticas e, 

simultaneamente, permitir aos alunos de licenciatura e mestrado da Universidade do 

Minho a possibilidade de fazer um estágio. ------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal irá apoiar com o alojamento, refeições e transportes. Será uma mais 

valia e mais uma evidência para sustentar, ainda mais, a nossa candidatura da Geira 

Romana a Património da Humanidade.” ---------------------------------------------------------- 

- Retomando a palavra, o senhor Presidente disse que, relativamente ao ponto nº 2 (dois) 

da Ordem do Dia, em que estará presente para análise e votação uma proposta de 

designação dos representantes do Município no Conselho Geral do Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro, proporá para representar o Município a senhora Vereadora 

Ana Araújo, Cristóvão Carvalho e Sandra Rodrigues. ----------------------------------------- 

 

- Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que, relativamente 

às obras no âmbito da eficiência energética, está tudo a ser tramitado, sendo que: --------- 

 a sede da Junta de Chamoim está na fase de publicação de concorrentes; --------- 

 a sede da Junta da Balança aguarda a formalização do contrato; -------------------- 

 as sedes das Juntas de Valdosende, de Vilar da Veiga e de Cibões encontram-se 

na fase de relatório preliminar; ----------------------------------------------------------- 
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 o processo referente à sede da Junta de Freguesia de Souto está concluído, 

prevendo-se que as obras tenham início a 22 (vinte e dois) de junho. -------------- 

 

- Igualmente, o senhor Presidente deu conta que já existem contratos outorgados para as 

seguintes obras: -------------------------------------------------------------------------------------- 

 Lotes 1-Parada/Rio Caldo, 11-Sequeirós/Chamoim, 2-Raposeira/Rio Caldo, 5-

Gerês/Vilar da Veiga, 3-Seara/Rio Caldo, 6-Pereiró/Vilar da Veiga, 7-

Paredes/Carvalheira, 8-Assento/Carvalheira, 12-Freitas/Covide e 13-Sá/Covide, 

no âmbito da “Rejeição de Águas Residuais”; ------------------------------------------ 

 Ancoradouro entre Pontes; ---------------------------------------------------------------- 

 Rede Pedonal Estruturante e Acessível de Ligação às Centralidades de Rio Caldo 

e Vilar da Veiga II (Fase B); -------------------------------------------------------------- 

 Ecovia de Moimenta – Souto/1ª fase; ---------------------------------------------------- 

 Pavimentação de Caminho entre Gogide e Stª Cruz; ---------------------------------- 

 Pavimentação da Rua da Palisca, acesso ao Campo de Futebol e Rua da Igreja, no 

lugar da Ermida–Vilar da Veiga; --------------------------------------------------------- 

 Requalificação da Estrada Municipal nº 536 – 1ª fase; -------------------------------- 

 Pavimentação em betuminoso de bolsas de aparcamento, ao longo da antiga EN 

308-1/Vilar da Veiga; ----------------------------------------------------------------------  

 

- O senhor Presidente deu conhecimento, também, das obras que se encontram em fase 

de conclusão: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 Percurso de ligação a zonas de visitação e lazer em Moimenta; --------------------- 

 Criação de Espaços de Apoio à Visitação: Adjudicado Lote 3-Centro 

Interpretativo de Vilarinho da Furna NPA 570; --------------------------------------- 

 Zona de Lazer Intermunicipal de Moimenta; ------------------------------------------ 

 Repavimentação de diversos arruamentos Municipais nas freguesias de 

Chorense, Gondoriz, Balança, Valdosende e Vilar da Veiga; ----------------------- 

 Estabilização de lanço da antiga estrada EN 308-1/construção de bolsa de 

aparcamento e construção de muro de suporte; ---------------------------------------- 

 Criação de Espaços de Apoio à visitação: Lote 1-Espaço de recreio e lazer de 

Vilar, Lote 2 -Espaço de recreio e lazer de Chamoim e Lote 4-Requalificação 

Urbana das Termas de Moimenta; -------------------------------------------------------  

 Requalificação da Praia do Alqueirão, em Vilar da Veiga; -------------------------- 

 Construção do Centro de Recolha Oficial Municipal (Canil) – 2ª fase; ------------ 

 Rota do Santuário do Bom Jesus das Mós; --------------------------------------------- 

 Requalificação e adaptação da sala polivalente municipal; -------------------------- 

 Centro Municipal de Proteção Civil de Terras de Bouro; ---------------------------- 

 Requalificação da EM 531 e CM 1269 – Moimenta e Brufe. ------------------------ 

 Centro Interpretativo do Garrano. ------------------------------------------------------- 
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- Ainda na área da “Rejeição de Águas Residuais”, o senhor Presidente informou que a 

outorga dos contratos referentes aos lotes 4-Torre/Rio Caldo, 9-Infesta/Carvalheira, 10-

Lagoa/Chamoim, 14- Campo do Gerês e 15-Cavacadouro/Moimenta, acontecerá no dia 

19 (dezanove) de junho. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

- O senhor Presidente informou, ainda, que foram outorgados contratos para: ------------- 

 Fornecimento de material de limpeza; --------------------------------------------------- 

 Aquisição de Equipamento Informático para o Centro de Dados; ------------------- 

 Análises de águas; -------------------------------------------------------------------------- 

 Recolha e transporte de resíduos sólidos urbanos ao destino final e higienização 

dos pontos de recolha do Município de Terras de Bouro. ----------------------------- 

 

- O senhor Presidente fez, igualmente, o ponto de situação de outros procedimentos 

concursais referentes a outras obras, fornecimentos e prestação de serviços, tendo dito: - 

 a obra de levantamento de tampas e argamassamento de juntas da calçada à fiada 

na Ermida, Vilar da Veiga, está em fase de adjudicação; ----------------------------- 

 a obra do Centro Cultural de Terras de Bouro foi adjudicada; ----------------------- 

 o fornecimento ao Município de tubagens e acessórios foi adjudicado; ------------ 

 o concurso público para prestação de serviços de seguros encontra-se em fase de 

apresentação de propostas; ---------------------------------------------------------------- 

 o fornecimento de inertes, produtos de cimento, betão e ferro encontra-se em fase 

de apresentação de propostas; ------------------------------------------------------------- 

 a pavimentação de lanço do caminho de S. Sebastião da Geira, Lugar de S. 

Sebastião, freguesia de Chorense está em fase de apresentação de propostas; ----- 

 o alargamento da Rua do Rio, em Moimenta, com construção de muro de espera 

encontra-se em fase de apresentação de propostas. ------------------------------------ 

 

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se, após a apresentação 

desta longa lista de obras em curso ou em processo de concurso e adjudicação, pretendiam 

intervir ou pedir algum esclarecimento, ao que foi respondido que não. -------------------- 

 

Então, o senhor Presidente retomou a palavra para manifestar que se sentia “muito feliz 

com o desfecho que a ação judicial que envolveu o senhor Eng.º Jerónimo Correia, 

Arquiteto Alfredo Machado, o ex-Presidente da Câmara, Dr. Joaquim Cracel, e a irmã da 

Dr.ª Liliana Machado, tenha sido encerrado com a absolvição de todos os intervenientes, 

através do Acórdão que foi proferido em conferência dos Juízes Desembargadores da 

Secção Penal do Tribunal da Relação de Guimarães. Espero recuperar o Chefe de Divisão 

da DPUA, Engº Jerónimo, que andava muito deprimido com o decurso do processo e a 

condenação que havia sido proferida no Tribunal de Braga. ---------------------------------- 

Com esta absolvição fez-se justiça e eu quero exaltar o trabalho extraordinário que, como 

jurista, o senhor Dr. Paulo Valente Monteiro fez, o que representa um grande júbilo e 

merecesse a nossa gratidão.” ----------------------------------------------------------------------- 

 



7 
 

Sendo dez horas e quarenta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


